



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Briseyda Agapita Aguilar Gómez

Nombre del tema: Ensayo Unidad I

Nombre de la Materia: Formulación de Proyectos

Nombre de la Maestría: Administración

Cuatrimestre 3ro

IMPORTANCIA DE LA FORMULACIÓN DE PROYECTOS

Un proyecto es la búsqueda de una solución inteligente, al planteamiento de un problema tendente a resolver, entre muchas, una necesidad humana.

El proyecto de inversión se puede describir como un plan que, si se le asigna determinado monto de capital y se le proporcionan insumos de varios tipos, podrá producir un bien o un servicio, útil al ser humano a la sociedad en general.

Los proyectos surgen de las necesidades individuales y colectivas de las personas. Son los individuos los que importan, son sus necesidades las que deben satisfacerse a través de una adecuada asignación de recursos, teniendo en cuenta la realidad social, cultural y política en la que el proyecto pretende desarrollarse.

La planificación constituye un proceso mediador entre el futuro y el presente. Se refiere al que es hoy cuando podemos decidir hacer algo para estar en condiciones de aprovechar las oportunidades del mañana.

El identificar una oportunidad de invertir un capital determinado, no es tarea sencilla, dada la naturaleza específica de los proyectos, esto es, existen dos tipos generales de proyectos que tratan de resolver necesidades específicas de las personas, estos son:

- Proyectos de inversión privados
- Proyectos de inversión gubernamentales

Ambos proyectos tienen orientación social, tratan de resolver o satisfacer una necesidad específica del ser humano, pero son implementados por entidades diferentes.

La evaluación de proyectos es un proceso por el cual se determina el establecimiento de cambios generados por un proyecto a partir de la comparación entre el estado actual y el estado previsto en su planificación. Es decir, que intenta conocer qué tanto un proyecto ha logrado cumplir sus objetivos.

Son cuatro los estudios particulares que deberán realizarse para disponer de toda la información relevante para la evaluación:

- Técnico.
- De Mercado.
- Administrativo.
- Económico o Financiero.

La viabilidad de un proyecto depende de la aprobación individual de cada uno de los estudios anteriores, dando como resultado, por ejemplo, el que algún proyecto pueda ser factible técnicamente, pero desde el punto de vista ambiental o socioeconómico no son viables, es decir, no existen alternativas de solución o las que hay son demasiado costosas.

Para la evaluación de proyectos es estimar el flujo de efectivo de cada proyecto, tal como la inversión inicial, los flujos de efectivo de operación anual y los flujos de efectivo de terminación del proyecto.

Una vez determinados los flujos de efectivo es posible pasar a aplicar uno de estos cuatro métodos de evaluación de proyectos de inversión:

- Valor Actual Neto (VAN) o Valor Presente Neto (VPN)
- Tasa Interna de Retorno (TIR)
- Método de Periodo de Recuperación
- Índice de Rentabilidad

Como sabemos en el mundo de los negocios aparecen, obstáculos, oportunidades y nuevos retos. Es necesario tomar decisiones acertadas para cada ciclo o etapas

evolutivas. Debemos hacer estudios profundos tanto de rentabilidad como de inversión de capital al momento de hacer o iniciar cualquier tipo de proyecto.

Al analizar toda la información nos podemos dar cuenta que si utilizamos de forma adecuada las técnicas de evaluación, podemos crear un proyecto eficaz y nos dará garantía que si lo ponemos en práctica obtendremos utilidades.